
В народной программе прези-
дента Вадима Красносельского 
сформулированы задачи на 2017 
год и ближайшую перспективу. Их 
необходимо решать совместными 
усилиями. Программа не случайно 
названа народной, ее реализация 
направлена на решение насущ-
ных житейских проблем каждого 
человека, повышение жизненного 
уровня приднестровцев. Народные 
депутаты всех уровней к людям 
ближе всех, ведь именно жители 
на избирательных округах оказали 
им доверие, надеясь на реализа-
цию своих чаяний и надежд. Через 
выполнение наказов избирателей, 
прямую связь с ними, разработку 
и принятие законодательных ак-
тов государство и реализует одну 
из главных функций – выполнение 
социальных обязательств перед 
гражданами. 

Четыре созыва подряд избирате-
ли округа №12 «Северный» г. Ду-
боссары и Дубоссарского района 
оказывают мне высокое доверие, 
избирая депутатом высшего зако-
нодательного органа. Этот округ 
имеет специфические особенности, 
в него входит практически весь 
Дубоссарский район. В 19 селах и 
микрорайоне Коржево проживает 
почти 10 тыс. избирателей, рабо-
тают 9 школ, 10 детских садов, 14 
сельских клубов и домов культуры, 
2 сельские врачебные амбулатории 
и 7 ФАПов. 

Экономическую основу округа со-
ставляет Дойбанское производство, 
где трудятся более 500 человек из 
близлежащих сел. Освоено 1500 га 
виноградных насаждений. Его раз-
витие позволяет решить задачу, по-
ставленную главой государства по 
созданию новых рабочих мест. 

Мною регулярно проводятся при-
емы по личным вопросам в обще-
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ственной приемной по ул. Дзержин-
ского, 7, в г. Дубоссары. Однако в 
силу удаленности сел от г. Дубосса-
ры я зачастую выезжаю к избирате-
лям по месту жительства, а порой 
и посещаю их на дому. Жители об-
ращаются ко мне с разными вопро-
сами: по оформлению земельных 
паев, ремонту дорог и уличного ос-
вещения, водоснабжения, выплате 
компенсаций по вкладам, получе-
нию гражданства и по многим дру-
гим. В 2016 г. обратилось более 300 
человек. 

Знаковым подарком жителям с. 
Дойбаны к 237-й годовщине села, 
на праздновании которого побывал 
Вадим Красносельский, стала 
новая 4-километровая асфальти-
рованная дорога стоимостью 14 
млн рублей, построенная за счет 
средств ЗАО ТВКЗ «KVINT». 

Традиционно ко Дню Победы я 
посещаю на дому и поздравляю 
всех участников и ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны, про-
живающих на округе. Их, к сожа-
лению, осталось всего 6 человек. 
Участнику войны И.Т. Колбас из 
села Дойбаны помогли с приобре-
тением батарей отопления (к сло-
ву, ему в этом году исполнилось 99 
лет). Мною также внесены дополне-
ния в закон «О социальной защите 
ветеранов войны», направленные 
на поддержку одиноких родителей, 
чьи дети погибли в результате бое-
вых действий в ПМР. 

Ежегодно более 10 лет подряд к 
1 сентября все первоклассники мо-
его округа получают от депутата 
школьные ранцы с полным набо-
ром всех канцелярских принадлеж-
ностей. В этом учебном году в шко-
лу пошли 93 первоклассника. А к 1 
июня более тысячи  детей округа 
получают сладости и мороженое. 
В 2016 г. оказана помощь в ремон-

те школ в селах Дойбаны-1, Дой-
баны-2, Гармацкое, детских садов 
«Колосок» в с. Дойбаны-2 (ревизия 
во-доснабжения), «Орленок» в с. 
Роги (ремонт пищеблока на сумму 
10,4 тыс. руб.), «Медвежонок» в с. 
Цыбулевка, учреждений культуры: 
клуба с. Дубово, дома культуры 
и библио-теки с. Гармацкое, куда 
приобретен цифровой диапроек-
тор, а для клуба с. Новая Погребя 
– музыкальный центр. Для дома 
культуры с. Гояны приобретены 
отопительные батареи, дому куль-
туры микрорайона Коржево к хра-
мовому празднику и проведению 
фестиваля оказана материальная 
помощь, дому культуры с. Дойба-
ны-2 приобретен теннисный стол. 

Широко была проведена акция 
«Проверь зрение и получи очки», в 
результате которой были бесплатно 
обследованы по зрению и получили 
очки 267 человек. 

Ежегодно к Новому году и Рож-
деству дети, малообеспеченные и 
многодетные семьи, остронуждаю-
щиеся получают новогодние подар-
ки. К новому, 2017 г. было вручено 
более 400 подарков. Во все сель-
ские клубы и дома культуры для 
проведения новогодних мероприя-
тий было выделено 160 призов. 

В села Гояны, Койково, Ново-Ко-
миссаровка, Дойбаны-1, Дойбаны-2, 
Гармацкое, Новая Лунга пенсионе-
рам на дом были доставлены дро-
ва. 14 сельчанам были подобраны 
и вручены 14 слуховых аппаратов, 
4 человека получили инвалидные 
коляски, 3 – биотуалеты, 9 – «хо-
дунки». Материальная помощь ока-
зана ребенку Н. Игнатьеву из г. 
Дубоссар в сумме 10 тыс. руб., семье 
Б. А. Бычкова – 5 тыс. руб., семье 
Катан из с. Цыбулевка на газифи-
кацию дома выделено 850 рублей, 
ветерану труда С. П. Писаренко из 

с. Новая Погребя для ремонта дома 
– 2850 руб., многодетной семье Тё 
из с. Красный Виноградарь – 1000 
рублей, многодетной семье Н. И. 
Баркарь из микрорайона Коржево 
для ремонта дома выделено 10 меш-
ков цемента. Для ремонта колодца 
в с. Новая Погребя выделено 480 кг 
цемента, 2,1 т. мелузы, 4 листа ме-
таллочерепицы. ФАПу села Койково 
выделен ковролин, а в Красном Ви-
ноградаре отремонтировано крыль-
цо ФАПа. По просьбе жителей в с. 
Цыбулевка построена крытая оста-
новка. Завершаются работы по стро-
ительству двух туалетов в школе с. 
Ново-Комиссаровка. 

Регулярно я оказываю помощь за-
щитникам Приднестровья, «афган-
цам», учреждениям образования и 
культуры, спортивным организаци-
ям, администрациям и сельским со-
ветам г. Дубоссары и Дубоссарского 
района. Работу на округе я провожу 

в тесном взаимодействии с мест-
ными депутатами и руководством 
района. 

Прошлый год был сложным из-за 
внешних и внутренних политиче-
ских и экономических проблем. По-
этому не все то, что мы намечали, 
удалось сделать. Все еще остаются 
проблемы с ремонтом межпосел-
ковых дорог, водоснабжением сел, 
паевыми выплатами, трудоустрой-
ством и в целом с улучшением ма-
териального положения проживаю-
щих в селах жителей. 

Сегодня к руководству респу-
блики пришли люди, имеющие 
жизненный, профессиональный и 
управленческий опыт. Это вселяет 
надежду, что нам удастся стаби-
лизировать экономику, придать ей 
соответствующее развитие, и на 
этой основе решить многие наши 
проблемы, с вниманием и заботой 
о людях.

Олег БАЕВ, депутат Верховного Совета по избирательному 
округу №12 «Северный». 

ЖИТЬ ЗАБОТАМИ ЛЮДЕЙ

– Олег Сергеевич, наблюдаются ли изменения в Ва-
шей работе в текущем созыве?

– Люди доверили мне представлять их интересы в высшем 
законодательном органе не в первый раз. Значит, наши из-
биратели всё-таки верят во власть, считая её народной. Свою 
работу я всегда выполнял честно и качественно, поэтому 
особых изменений нет. Являясь депутатом на постоянной 
профессиональной основе, могу определить два основных 

РАБОТА НА РЕЗУЛЬТАТ
спектра. Это законотворческая деятельность, теперь уже в 
качестве председателя парламентского комитета по вопро-
сам АПК, транспорту, строительству, природным ресурсам и 
экологии, и работа общественной приёмной в городе Григори-
ополе по адресу: улица Ленина, 14, куда обращаются жители 
округа. Важно не просто выслушать обратившегося за помо-
щью человека, а поставить себе конечной целью решение его 
вопроса в рамках законодательного поля.

– Для Вас работа депутата – это работа завхоза, за-
конодателя или общественного деятеля?

– Очень бы хотелось, чтобы работа депутата была связана 
только с законотворческой деятельностью. Но приходится ра-
ботать и организатором, и нянькой, и сиделкой, и доктором, и 
аптекарем. Как бы мы ни отнекивались, от работы завхоза не 
уйдёшь, законотворчество – в основном функционале, а актив-
ная жизненная позиция в любом случае заставляет тебя быть 
общественным деятелем. Иначе и не стоило баллотироваться.

– Сколько обращений Вы приняли за момент испол-
нения своих полномочий в составе парламента VI со-
зыва и какой характер они носят?

– Посчитать все обращения невозможно. Если говорить о 
зарегистрированных, то их чуть более 400. Я не занимаюсь 
статистикой и номенклатурой. Мои избиратели знают, что 
всегда могут набрать номер моего телефона, и мы сделаем всё 
возможное, чтобы решить ту или иную проблему. На каждый 
приём поток граждан не иссякает. Основные проблемы моих 
избирателей – это проблемы ЖКХ, трудности с переоформле-
нием домовладений, определение границ земельных участков, 
уличное освещение, транспорт, несоответствие получаемых 
льгот для приднестровских и российских пенсионеров. 

За это время удалось оказать помощь в организации бес-
платного медицинского обследования и лечения, проведены 
километры водопроводов, очищены и благоустроены колод-
цы, оказана помощь в трудоустройстве, приобретены стро-
ительные материалы, как для инфраструктуры округа, так и 
для частных лиц. Систематически оказывается правовая по-
мощь и многое другое. Однозначно скажу, что всё решаемо. 
Если сидеть и ничего не делать, то ничего и не будет. Но на 
всё нужно время.

– Каковы «болевые точки» Григориопольского из-
бирательного округа №9?

– Болевые точки округа невозможно отделить от болевых 
точек республики. Это практически полностью разрушенная 
сфера ЖКХ, неразбериха в области управления земельными 
ресурсами, отсутствие целенаправленной чёткой политики 
в области сельского хозяйства, в области развития района, 

города, как и республики в целом. Я глубоко убеждён: со-
вместными усилиями республиканских органов власти, главы 
государственной администрации Григориопольского района 
и города Григориополя, председателя и депутатов райгорсо-
вета будет выработана чёткая стратегия развития города и 
района. Куда мы идём, что нам для этого требуется, где нам 
надо уменьшить расходы, а где, наоборот, приложить макси-
мум усилий и денежных вливаний, для того чтобы в конечном 
итоге мы были самодостаточными и ни к кому не ходили с 
протянутой рукой.

– Какие законопроекты Вы инициировали и какие 
уже в действии?

– Были внесены изменения в закон «О фиксированном сель-
скохозяйственном налоге», которые значительно облегчили 
жизнь работающих на земле людей. Законом «О внесении 
изменения и дополнения в Земельный кодекс» был урегули-
рован вопрос предоставления земель, находящихся под объ-
ектами недвижимости, при купле-продаже данных объектов 
без взимания платы. Внесены определённые корректировки 
в механизм реализации льготного налогообложения. Изменён 
закон «О безопасности дорожного движения», где определе-
ны основания, по которым сотрудники ГАИ могут останавли-
вать автовладельцев вне стационарных пунктов ГАИ. Также 
установлено, что сотрудники ГАИ должны обозначать своё 
присутствие на дорогах посредством световой сигнализации 
и включенных фар, определена максимально возможная ско-
рость движения в населённых пунктах – 60 километров в час. 
Ряд законопроектов находится сейчас в стадии рассмотрения.

– Что Вы думаете о сегодняшнем положении дел в 
республике?

– Для того чтобы разрушить старый дом, который покосил-
ся, дал трещины, много времени не надо. Достаточно булавы, 
бульдозера и двух-трех дней. А вот для того чтобы построить 
новый качественный добротный дом со всеми действующими 
коммуникациями, нужно время. Проведу аналогию с государ-
ством. Для того чтобы восстановить его, нужны силы и время. 
И то, и другое у нас есть. Мы пытаемся ускорить этот про-
цесс. Однозначно одно: приднестровское государство живёт, 
будет развиваться и процветать. Но для этого нужны время, 
терпение и помощь наших старших братьев – помощь Россий-
ской Федерации. Это не значит, что нам не следует дружить 
с нашими соседями и в Молдавии, и на Украине, и в Европе. 
Нам нужен мир. Но надеемся, если честно, только на себя и 
россиян.

– Какие ближайшие планы на будущее?
– Работать на результат.

29 ноября 2015 г. в четвертый раз депута-
том Верховного Совета по Григориопольско-
му избирательному округу №9 «Централь-
ный» абсолютным большинством голосов 
был избран Олег ЛЕОНТЬЕВ. Выраженный во-
тум доверия обусловлен предшествующей 
большой совместной работой с избирате-
лями не только в сфере законотворчества, 
но и по развитию инфраструктуры округа, 
решению частных вопросов, касающихся 
восстановления справедливости в рамках 
действующего законодательства.



Чтобы знать, что делать в пер-
вую очередь, парламентарии 
постоянно встречаются с из-
бирателями на округах, проводят 
личные собеседования. Только 
так, в непосредственном обще-
нии можно узнать чего на самом 
деле хочет народ, посоветовать-
ся с ним для того, чтобы уже на 
законодательном уровне принять 
единственно верное решение.  

В избирательный округ №10 
«Южный», расположенный в Гри-
гориопольском районе, входят 
села Малаешты, Спея, Тея, Крас-
ногорка, Бычок. В них проживает 
более 10 тыс. человек, интересы 
которых я представляю в высшем 
законодательном органе респу-
блики. Это орган, где рождаются 
законы, призванные облегчить 
жизнь приднестровцев, улуч-
шить их благосостояние. В соав-
торстве с коллегами из Комитета 
по социальной политике, здраво-
охранению, труду, вопросам се-
мьи и детства за последнее время 
разработал 4 законодательные 
инициативы. Они касаются пенси-
онного обеспечения работников 
различных учреждений, вопросов 
функционирования системы здра-
воохранения. К примеру, внесе-
нием изменений в закон «О част-
ной медицинской деятельности в 
ПМР» приведены в соответствие 

нормы закона «Об индивидуаль-
ном предпринимательском патен-
те» в части установления видов 
медицинских услуг, которые мо-
гут оказываться индивидуальны-
ми предпринимателями. 

Практика депутатской деятель-
ности свидетельствует: избира-
телей больше волнует то, что 
депутат способен сделать для 
улучшения инфраструктуры, соз-
дания условий для комфортного 
проживания непосредственно на 
их избирательном округе. Чтобы 
узнать о наболевших проблемах 
жителей, выстраиваю прямой ди-
алог с избирателями, как в рамках 
встреч с ними, так и в ходе при-
емов по личным вопросам. В те-
чение октября–ноября прошлого 
года они были проведены во всех 
населенных пунктах, на личном 
приеме побывало около 100 че-
ловек. Более половины поступив-
ших в их ходе обращений удалось 
удовлетворить, что, не скрою, 
приносит мне радость.  

Люди просят посодействовать с 
трудоустройством, обеспечением 
питьевой водой, ремонтом дорог, 
выплатой компенсаций по сбере-
гательным вкладам, начислением 
и выплатой пенсий, оказанием 
финансовой и материальной по-
мощи, прохождением медицин-
ского обследования и госпитали-
зации, выделением санаторных 
путевок и инвалидных колясок. И 
это только наиболее характерные 
просьбы и наказы избирателей. 
Люди нуждаются также в оказа-
нии правовой помощи и консуль-
тировании по различного рода 
житейским вопросам. Решать воз-

никающие проблемы удается за 
счет конструктивного диалога с 
представителями органов местно-
го самоуправления, различными 
специализированными предпри-
ятиями и организациями, что по-
зволяет держать на контроле все 
аспекты, связанные с жизнедея-
тельностью сел. Именно поэтому 
всегда с интересом наблюдаю за 
ходом сессий сельских Советов 
народных депутатов, принимая в 
них непосредственное участие.  

Особая категория избирателей 
– руководители школ, детских 
садов, домов культуры, сельских 
амбулаторий. Они ничего не про-
сят лично для себя, они беспоко-
ятся о состоянии возглавляемых 
ими учреждений. Я, как руково-
дитель самого крупного в респу-
блике лечебного учреждения, 
понимаю этих неравнодушных 
людей как никто другой. Не в том 
объеме, как хотелось бы, но уда-
ется им помочь. Коллективам ДК 
с. Малаешты, Спея, администра-
циям с. Бычок, Тея оказана по-
мощь в проведении новогодних и 
рождественских праздников. Но-
вогодние подарки получают вос-
питанники детских садов, млад-
шие школьники. Во время зимних 
каникул на каждую школу округа 
было выделено по 10 приглаше-
ний для участия в новогодних 
представлениях, прошедших в 
Тирасполе. Многодетной семье из 
Теи к Новому году подарили елку 
и сладкие подарки. В кабинет ин-
форматики Малаештской школы 
приобретен компьютер; для ре-
монта ДК с. Бычок – строительные 
материалы; детский сад в Красно-

горке получил лакокра-
сочные изделия. В дар 
танцевальным группам 
школ в Тее, Малаештах  
переданы национальные 
костюмы. Приобретено 
30 детских националь-
ных костюмов для воспи-
танников детского сада 
«Мугурел» в Малаештах 
(в его адрес направлены 
также стройматериалы 
для текущего ремонта). В 
этом же селе на праздни-
ке «Последний звонок» 
двум учителям выделе-
ны путевки в Каменский 
санаторий, 4 путевки – в 
лагеря «Виктория» и «Днестров-
ские зори». Местная сельская 
врачебная амбулатория получила 
машину скорой помощи, тонометр 
и глюкометр, а Спейский детский 
сад – посуду.      

Оказана спонсорская помощь, 
необходимая для завершения ре-
монтных работ в ФАПе с. Красно-
горка, открытия кабинета труда 
в сельской школе, выделенные 
20 кубов песка позволили начать 
благоустройство местного рын-
ка. Врученные подарки усилили 
праздничное настроение жителей 
с. Спея во время проведения в 
нем храмового праздника.    

Наш край всегда славился зеле-
ным убранством. Для его восста-
новления при въезде в с. Мала-
ешты организовали субботник с 
участием молодежи, в ходе кото-
рого высадили 600 декоративных 

Округ №11 – большой, как по территории, 
так и по количеству проживающих на нем 
избирателей, около 11 тыс. человек. В него 
входят села Буторы, Ташлык, Виноградное, 
Шипка, Гыртоп, Маяк, Глиное, Карманово, 
Колосово, а после последних выборов в 
парламент – и микрорайон «Консервный 
завод», расположенный в Григориополе. 
С ним увеличилось и число решаемых де-
путатом проблем, поскольку предприятие 
стоит, а связанную с ним инфраструктуру 
содержать необходимо.

Сразу после первой победы на выборах 
были досконально изучены, проанализиро-
ваны и систематизированы существующие 
проблемы, намечены пути их разрешения. 
Сложилась такая практика: прием граждан 
веду я, помощник депутата. Но есть изби-
ратели, которые хотят рассказать о том, 
что их волнует непосредственно депута-
ту, в основном это личные просьбы. Когда 
таких желающих набирается достаточное 
количество, совместно с главами местных 
администраций мы организуем встречи с 
народным избранником, заранее оповещая 
о них избирателей. Практикуем и ежегод-
ные отчетные встречи.  

Над выполнением наказов избирателей 
работаем в тесном контакте с главами сель-

ских администраций. С ними сложились 
рабочие взаимоотношения, в отличие от 
прошлого руководства госадминистрации 
района. К руководителям органов местного 
самоуправления стекается вся актуальная 
информация, они «держат руку на пульсе» 
всего, что происходит в селах. Эти данные 
аккумулируются и передаются или мне, 
или Дмитрию Васильевичу напрямую.

Приоритетом нашей совместной работы 
является оказание первоочередной помо-
щи объектам социальной направленности 
– школам, детским садам, домам культуры, 
ФАПам. Таким образом, ее действие распро-
страняется на большинство сельчан. Затем 

уже идет разрешение проблем конкретных 
избирателей. Немало средств выделяется 
гражданам на лечение. Вместе с тем неред-
ко нужно лишь сориентировать избирателя, 
подсказать – куда, в какую государствен-
ную структуру он вправе обратиться за по-
лучением социальной поддержки. 

Особенно приятно получать благодар-
ность от жителей сел, между которыми 
проложена новая дорога протяженностью 
почти 15 км, ее никогда там не было. Она 
соединила села Карманово, Мочаровка, 
Веселое, Шипка и далее на Григориополь 
и Тирасполь. Плюс к этому компания «Ше-
риф» в рамках социальной ответствен-
ности бизнеса организовала работу по 
этому маршруту бесплатного автобуса на 
53 места. В этом же ряду – обеспечение 
подвоза детей к детским садам и школам 
ввиду большой протяженности сельских 
на-селенных пунктов округа. Реализация 
этого проекта не зависит как от экономиче-
ской и социальной ситуации в республике, 
так и от финансового состояния компании. 
Еще ни разу депутат Верховного Совета 
Дмитрий Огирчук не отказывался от вы-
полнения взятых на себя обязательств. 

В рамках подготовки детских садов и 
школ к учебному году выделяются матери-
алы (краска, цемент, известь) для ремонта. 
Проводится кампания по установке в учеб-
ных учреждениях новых окон. Все это без 
привлечения бюджетных средств, за счет 
собственных ресурсов.

Одним из важных реализованных на из-
бирательном округе №11 экономических 
проек-тов является строительство новой 
овцеводческой фермы в с. Мочаровка. 
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ЗНАТЬ, 
ЧЕГО ХОЧЕТ НАРОД

Периодически отчиты-
ваться перед оказавши-
ми мне доверие изби-
рателями считаю своим 
долгом. И не только по-
тому, что этого требу-
ют законодательные 
нормы, но и потому, что 
убежден – народ дол-
жен знать, что избран-
ник делает для улучше-
ния их жизни. Чтобы не 
звучали потом эти обид-
ные фразы: «Депутаты 
ничего не делают!» 

саженцев, еще около 400 – в рай-
оне стадиона. В этом же селе рас-
пахнул двери тренажерный зал: в 
здоровом теле – здоровый дух.

Особые почет и уважение тем, 
кто победил фашизм, – ветера-
нам и вдовам ветеранов Великой 
Отечественной войны. К Дню По-
беды в знак благодарности за их 
ратный и трудовой подвиг им вру-
чены продовольственные наборы.

Состояние республиканского и 
местных бюджетов не позволяет 
нам сегодня улучшить благосо-
стояние избирателей кардиналь-
ным образом. Но это отнюдь не 
означает, что всем нам необходи-
мо опустить руки. Наоборот, мы 
должны лучше работать, чтобы 
наполнить бюджет, а объединив 
усилия, сделать все возможное, 
чтобы люди на себе ощутили пе-
ремены к лучшему. 

Владимир ПЕЛИН, депутат Верховного Совета по избира-
тельному округу №10 «Южный».  

ДЕРЖИТ СЛОВО
15 июля 2012 г. по результатам дополнительных выборов депутатом 

Верховного Совета по избирательному округу №11 «Северный», что 
в Григориопольском районе стал Дмитрий Огирчук. 29 ноября 2016 г. 
жители оказали Дмитрию Васильевичу доверие во второй раз. Это 
свидетельствует о том, что на протяжении пяти лет избранник справ-
ляется с обязанностями полномочного представителя народа. 

Отечественная брынза, которая выраба-
тывается из молока овец, привезенных в 
республику из Испании, вышла на мест-
ный рынок в прошлом году. Производство, 
на котором заняты местные жители, будет 
расширяться, поскольку полезная продук-
ция востребована потребителями. А это и 
новые рабочие места, и налоговые отчис-
ления в бюджет, и развитие отечественно-
го производства.   

Оценкой законотворческого труда Дми-
трия Васильевича Огирчука, его работы с 
избирателями непосредственно на округе 
является его повторное избрание в ка-
честве депутата Верховного Совета. Из-
биратели поддерживают его, о чем ярко 
свидетельствует и высокая явка в ходе 
голосования. Выданный кредит доверия 
необходимо оправдывать. Всей своей дея-
тельностью Дмитрий Огирчук доказывает, 
что если уж он дал слово, то, несмотря на 
трудности, обязательно сдержит его.

Евгений БУРМИСТРОВ, помощник 
депутата Верховного Совета по изби-
рательному округу №11 «Северный».     
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